
HOMÉLIE DU 26° DIMANCHE ORDINAIRE A (1° octobre 2023) 

(Ézéchiel 18/25-28))... Psaume 24(25) ... Philippiens 2/1-11... Matthieu 21/28-32) 

 

    "La conduite du Seigneur n'est pas la bonne" : ainsi parlaient les contemporains d'Ézéchiel. 

Comment des humains peuvent-ils prétendre avoir raison aux dépends de Dieu lui-même ? Il 

faut dire que les juifs sont alors exilés à Babylone. Ézéchiel leur rappelle les vraies raisons de 

leur malheur, à savoir leur infidélité à Dieu. Mais le Seigneur est prêt à les sauver et à les libérer, 

pour peu qu'ils se repentent de leur péché et se convertissent. Car ils sait combien les hommes 

sont versatiles : le "juste" peut commettre le mal, et le "méchant" peut pratiquer le droit et la 

justice ! Mais attention, personne n'est totalement juste ni totalement méchant ! Attention aussi 

à une lecture littérale qui pourrait faire peur ! Seul compterait l'état dans lequel nous mourrons, 

comme si la mort était un "couperet-mauvaise-surprise" qui ferait fi de tout ce que nous avons 

vécu précédemment... 

    Aujourd'hui, la parabole que Jésus emploie nous rejoint facilement. Dans nos vies, en effet, 

combien de Oui de surface... des Oui qui n'en sont pas... comme ces Oui d'enfants que l'on 

appelle : "Tu viens ?" - "Oui"... Et rien ne bouge ! Et ces Oui font de nous des "bénis oui oui"... 

Il est des Oui cependant qui sont authentiques, sincères, qui viennent du fond du cœur. Pensons 

aux Oui prononcés le jour du mariage, de l'ordination, d'un engagement dans la vie religieuse... 

Marthe Robin avait cette expression : "Quand on a dit Oui au Seigneur une fois, même s'il nous 

arrive de l'oublier, Lui ne l'oublie jamais !" Et c'est pour ça que Dieu n'abandonne pas la partie 

devant nos trahisons ! Car il nous arrive de trahir. Entre nos actes et nos paroles, le fossé est 

parfois profond, un gouffre même ! C'est un reproche fréquemment fait aux chrétiens : leur 

comportement n'est pas en harmonie avec ce qu'ils affirment. Et même si ce type de discours 

est sur les lèvres de beaucoup une façon de se dispenser eux-mêmes de croire, il n'empêche qu'il 

y a du vrai. Ces faux Oui visent, dans la bouche de Jésus, les chefs religieux qui refusent sa 

Parole. 

    Mais il y a ceux qui disent Non et qui le font ouvertement, ceux qu'on montre du doigt, les 

publicains et les prostituées. Et Jésus ose dire qu'ils nous "précéderont dans le Royaume", au 

grand dam des chefs religieux scandalisés. Pourquoi ? Parce qu'eux ont accueilli la prédication 

de Jean et de Jésus. Et là, il y a de quoi nous réjouir ! En effet, nos refus, nos Non, ne sont pas 

toujours vrais. Ce sont des mouvements d'humeur davantage que des mouvements du cœur ! 

En même temps en effet, nous avons souvent secouru, servi, aidé, aimé ! Et de cela, le Seigneur 

se souviendra. Il n'est jamais trop tard pour changer nos Non en Oui... quelles que soient nos 

blessures, nos lourdes fautes peut-être... ou notre passé ténébreux... 

    Cette page de l'évangile cependant, ne la recevons pas comme une simple leçon de morale ! 

Elle s'appuie sur le Christ Jésus seul ! L'apôtre Paul invitait les chrétiens de la ville de Philippes 

à vivre "le réconfort, l'encouragement, la communion, la compassion, la tendresse, l'amour, 

l'humilité, la recherche de l'unité" et à rejeter "l'intrigue et la vanité". Pourquoi tout cela ? Parce 

qu'ainsi nous aurons "les dispositions qui sont dans le Christ Jésus". Et Paul de faire suivre son 

exhortation de cet hymne célèbre en vigueur dans les premières communautés chrétiennes : "Le 

Christ s'est anéanti, s'est abaissé jusqu'à la mort... C'est pourquoi Dieu l'a exalté"... Voilà la Bonne 

Nouvelle. Il en sera ainsi pour nous si nous acceptons de prendre le chemin qu'il nous trace. 

Amen. 
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